
 

  

LA LETTRE DU CMD08 

 

      
Lettre d’information à l’attention des dirigeants du CMD08 - Parution variable. – Réalisation : Gérard LEVEQUE  et  Jean-Pol TOURTE 

Abonnez vous à la lettre du CMD 08 en nous envoyant votre adresse mail à l’adresse suivante : jptourte@hotmail.com 

 

 

Lettre n°2 du 7 février 2018 - Page 9 à 

 
COMPTE RENDU DE REUNION DE LA 1er REUNION DU COLLEGE DES COMMISSAIRES 

La première réunion du collège des commissaires s’est tenue, chez le Secrétaire jean 

Pol TOURTE, le 25 janvier 2018. 

Étaient présents : Gérard LEVEQUE : Président ; Jean Pol TOURTE : Secrétaire, Jean 

Luc PARANT, Jean Noel DELANDHUY, Joël LACHUT, Alain SIMON. 

Absents excusés : Jean Marc VIGREUX, Aline ROSATO. 

 

La réunion débute à 18h30, avec la lecture des 

propositions de fonctionnement du collège, qui ont été 

transmises à la LMGE. Ces propositions sont la copie 

conforme de celles du collège des commissaires en 2017, au 

sein de la Ligue de Champagne Ardenne. 

La réponse par mail de par Thiery POMMIER, est 

donnée à la lecture des participants. 

Après analyse du texte, quelques interrogations 

subsistent. Il est donc décidé d’en débattre en conférence 

téléphonique avec le Président. 

La création d’un collège des commissaires est 

légitime et nécessaire au regard de Thiery POMMIER. 

Il nous informe que maintenant, les engagements 

pilotes sont passés à 33€00 ce qui représente une 

augmentation de 9€00. Cette somme servira à alimenter la 

trésorerie des Clubs pour financer le directeur de course, le 

directeur de course adjoint, le chronométrage, les 

commissaires techniques et enfin les commissaires de piste 

 

 

 

Thierry POMMIER nous propose de faire payer aux clubs un forfait de 45€00 par 

commissaire (30€00 part commissaire, 15€00 pour les frais de gestion du CMD). Il nous 

propose également l’aide administrative du bureau de Sainte Menehould.  

Pour l’instant, il apparait que cette somme demandée aux clubs pénaliserait les 

organisateurs en déficit d’engagés. En cas d’accord, la question des 15€00 serait à mettre au 

point rapidement. 
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Le collège 08 pense qu’une somme fixe, 

prélevée sur chaque engagement serait moins difficile 

à supporter pour les clubs qui ont peu de pilotes 

inscrits. 

Le trophée des commissaires sera reconduit en 

2018 et un repas de fin de saison sera organisé avec 

une aide éventuelle de la LMGE. 

Après discussion, le collège pense qu’une 

somme de 5€ par commissaire pour la gestion serait 

suffisante, avec éventuellement appel au Grand Est en 

fin d’année pour l’organisation du repas. 

 

 

Le début de saison approchant rapidement, un calendrier de présence des 

commissaires sur les courses sera diffusé dès cette semaine par Amandine. Le collège sera 

actif pour la première course de Sainte Menehould. 

Un courrier sera adressé (après mise au point du tarif demandé) à chaque Président de 

club de notre ancienne Ligue pour valider ou non leur adhésion à notre collège. 

La réunion se termine à 22h00, Jean Pol et Danielle en bons épicuriens avisés nous 

avaient concocté des amuse-bouche variés et de qualité, le tout arrosé de Champagne (région 

oblige)  

 

                 

 

------------------------------- 

Le lendemain, après calcul, il s’est 

avéré que l’écart entre les 2 formules ne 

serait pas énorme.  

En conséquence le CDM08 décide 

d’accepter la proposition du Président 

de la Ligue. 
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Message à destination des Présidents de clubs organisateurs 

dans l’ancienne Ligue de Champagne Ardenne. 

 

Le Comité Motocycliste Départemental 08, lors de son Assemblée Générale 2018 à crée un 

Collège des Commissaires, celui-ci n’étant pas prévu dans la LMGE. 

 

Le CMD 08, vous propose de fonctionner comme en 2017 pour la gestion des commissaires, 

cela en accord avec Thierry POMMIER Président de la LMGE. 

La procédure sera la suivante : 

Chaque club peut au choix : 

1) Choisir de gérer lui-même ses besoins en commissaires pour chaque organisation 

2) Solliciter l’aide du CDM08 pour la recherche, la gestion et l’indemnisation des 

commissaires. 

Dans ce 2ème cas : 

Les Clubs Organisateurs fournissent au CMD 08 le nombre de commissaires nécessaire à leur 

organisation, ainsi qu’un plan du circuit. 

Le CMD 08 enregistre une liste de commissaires correspondant à la demande plus deux 

commissaires de réserve (pour parer aux absences de dernière minute). 

Un responsable des commissaires sera présent pour assurer la gestion. 

Le tarif d’engagement sur les épreuves ayant augmenté de 9€00, les Moto Clubs 

Organisateurs ont maintenant en charge l’indemnisation des officiels. 

Le CMD 08 facturera aux Moto Clubs la somme de 35€00 par commissaire présent et actif 

sur chaque manifestation. 30€00 pour le commissaire, 5€00 pour les frais de gestion du CMD 

08. Seuls les commissaires inscrits sur la liste proposée au Club seront indemnisés. 

Les autres officiels : Directeur de Course, Directeur de Course adjoint, chronométrage, 

délégué devront être recrutés* et indemnisés par l’organisateur, conformément aux 

règles imposées par le Comité Directeur du Grand Est. 

* Le service administratif de la Ligue reste à disposition des motos clubs pour l’aide au 

recrutement de leurs officiels (sauf les commissaires de piste). 

Rappel des règles d’accueil des commissaires. 

Arrivée des commissaires prévoir un parking à proximité du terrain. 

Prévoir une boisson chaude ainsi qu’une collation (croissants brioches etc). 

Remettre les tickets de boisson et repas au responsable dès le matin avant la 

Répartition des postes, 3 tickets boisson et 1 ticket repas. 

L’eau sera remise gracieusement sans ticket.       11 



 

 

Prévoir un sandwich en milieu de matinée. 

Midi : 

Prévoir un emplacement réservé aux commissaires à l’abri pour les repas. 

Déjeuner accompagné de boissons sans ticket. 

Prévoir un café avant la reprise sans ticket. 

Chaque poste de commissaire devra être stable, plan et sécurisé (ex : palettes 

balles de pailles). 

Après la course : 

Chaque commissaire doit ramener ses poubelles et les déposer dans un container 

Organiser on pot de l’amitié. 

Pour les Motos Clubs ne souhaitant pas utiliser la formule ci-dessus le recrutement de tous les 

officiels sera à leur charge. Comme indiqué précédemment, le service administratif de la 

Ligue reste à disposition des Motos Clubs pour l’aide au recrutement de leurs officiels (sauf 

les commissaires de pistes). 

Si toutefois un Comité Départemental de notre ancienne Ligue souhaite s’investir dans cette 

tache la porte est grande ouverte. 

Merci d’accuser réception de ce mail pour la suite à donner, et d’indiquer rapidement votre 

choix. 

Sportivement. 

Gérard LEVEQUE 

Président du CDM08 

Et du CC08 

Adresse de réponse : leveque.gg@gmail.com 
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REACTION A NOTRE LETTRE DU CDM n°1 

Re: Lettre n°1 du Comité Départemental de Motocyclisme des Ardennes 

MC MANRE <mcmanre@gmail.com> 

 

Bonjour, 

 

Je suis très étonné par la réception de cet émail concernant le compte rendu de l'AG du CMD08. 

En effet, nous ne sommes pas membres du CMD08 et nous n'avions pas été conviés à l'AG. 

 

J'espère juste que c'est une erreur et non pas une tentative de polémique à alimenter encore une 

fois 

Je ne suis pas une personne qui mâche ces mots.  

Je n'admets pas cette démarche car les deux personnes visées par la soit distante approbation de 

l'audit sont de mon club. 

 

S’il y a eu audit c'est qu'il devait y avoir audit. Point !!! 

 

La ligue GRAND EST est bien là et elle a besoin des comités départementaux pour exister. 

 

Je pense qu'il est dans l'intérêt de tous que les tous CMD soient force de propositions afin de 

promouvoir leur territoire et leurs "licenciés". 

 

Un humble conseil : Ne soyez pas des irréductibles Gaulois. Vous avez le droit de ne pas être 

d'accord ou d'avoir des idées différentes mais venez en parler pour faire avancer les choses dans 

l'intérêt de tous. 

 

Pour finir, je pense qu'il serait intéressant d'une manière ou d'une autre que notre club soit 

représenté au CMD08 car même si le siège du club se situe dans le département de la Marne, notre 

terrain support est dans les Ardennes et le public ciblé est ardennais.  

 

Sportivement 

 

--  

FRANCOIS Florian 

Président du MC MANRE 

8 rue de la Fontaine  

51330 BUSSY LE REPOS 

06.40.55.32.14 

mcmanre@gmail.com 
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Monsieur le Président 
 
C’est avec beaucoup d’attention que j’ai lu votre mai et j’avoue que certains de vos propos 
m’ont surpris. 
 
Depuis sa création, votre association est répertorié comme étant un club de la Marne, pour la 
simple raison, que c’est le siège social qui détermine l’appartenance de la structure. Celui-ci 
étant situé à BUSSY LE REPOS (51330), il va de soi que nous n’avions pas à vous convoquer 
à l’Assemblée du CDM 08.  
 
En ce qui concerne l’audit, actuellement, seuls les 2 principaux intéressés, Gérard LEVEQUE et 
moi-même, n’ont toujours pas les résultats. C’est choquant car, pour les gens, ce sont les deux 
seules personnes dont l’honnêteté a été mise en doute, comme en témoigne vos propos : 
 
« S’il y a eu audit, c’est qu’il devait y avoir audit. » On ne peut être plus clair. 
 
S’agissant des 2 Champardennais présents au comité Directeur qui a décidé de demander un 
audit, j’ai la surprise de devoir vous apprendre, qu’il ne s’agit nullement de membres de votre 
club. L’un ne faisait pas partie des membres fondateurs du Grand Est et l’autre était absent 
pour raisons professionnelles. 
 
Vous évoquez, avec humour, les irréductibles Gaulois, désolé, je préfère être seul à défendre 
mes idées, plutôt que d’accepter des idées que je juge contraire aux intérêts de nos licenciés et 
de nos clubs. Je préfère être un Gaulois qu’un mouton. 
 
Par contre je suis d’accord avec vous lorsque vous écrivez :  

« Je pense qu'il est dans l'intérêt de tous que les CMD soient force de propositions. » Même si ces 

propos me semblent émaner plus d’un homme politique que d’un dirigeant associatif, les différents 

CMD doivent travailler ensemble, ce qui revient à faire de la ligue…..sans la Ligue. 

 

C’est dans cet esprit que le comité 08 a décidé de tendre la main à ses homologues de la 

Champagne Ardenne. Dans sa grande sagesse, notre Président Départemental a écrit. 

« Si toutefois un Comité Départemental de notre ancienne Ligue souhaite s’investir dans cette 

tache la porte est grande ouverte. » Nous attendons les retours. 
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     NOUVELLE ATTAQUE SUR FACEBOOK CONTRE LE PRESIDENT DU CDM08 

 

Olivier Tavenaux bjr stef on bosse ou on range je sais se que cela est bon travail a toi tu as 

vue c'est pas notre moto club TJP qui organise le rallye des ardennes apres l'avoir remis sur 

les rails et par 2 fois perdu de l'argent on a demander a la FFM une annee de repis mais voila 

ce'tait sans compter sur des pêrsonne qui attendait que cela pour le reprendre a leur compte et 

ces personne faisait partie de l'equipe en plus il t'inior completement 

Gérer 

J’aime 

Afficher plus de réactions · Répondre · 3 j 

Olivier Tavenaux fait le savoir dans les passionner de rallye je sais cela vas m'attirer des 

problème des haute instance mais la vérité est bonne a dire attention ce n'est pas le club qui a 

repris qui a fauter c'est les personnes qui gravite autour et qui joue avec l'argent du club 

organisateur ouf me voila soulager j'ai dit ce que j'avais sur le cœur depuis un bout de temps 

bon peut être de retour a Tjp Sedan Ardennes pour 2019 mais le moral des troupe du club est 

au plus bas alors on verra bisous mon petit stef olivier président du moto club Tjp Sedan 

Ardennes 
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